

ANALISIS RASIO KEUANGAN DALAM MEMPREDIKSI PERUBAHAN LABA PADA PERUSAHAAN JASA DI BEI PERIODE 2019-2021

Aminullah

Program Studi Akuntansi Fakultas Sosial Humaniora Universitas Bina Darma

Palembang, Indonesia

Email: aminullahrs97@gmail.com

Abstrak

Laporan keuangan memainkan peran penting dalam kegiatan bisnis yang berbeda dari pertemuan atau materi dan asosiasi individu. Empat konsentrasi ekspres dalam laporan keuangan melalui penilaian keuntungan dan bagian-bagiannya, ini menjadi tolok ukur dalam mengajarkan pencapaian suatu asosiasi. Inspirasi yang mendorong audit ini adalah untuk menganalisis tingkat likuiditas, dissolvabilitas, efisiensi, dan tingkat aktivitas terhadap perubahan manfaat di asosiasi bantuan yang tercatat di BEI periode 2019-2021. Populasi investigasi meliputi 46 yayasan partai yang tercatat di BEI periode 2019 - 2021. Strategi review yang digunakan adalah purposive assessment dengan data yang didapat dari 24 organisasi partner. Strategi pemeriksaan data yang digunakan adalah penilaian backslide alternatif langsung. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa CR, TAT, dan ROA secara bersama-sama mempengaruhi perubahan pendapatan. Terlepas dari itu, DER berdampak buruk pada kemajuan keuntungan.

Kata kunci: Rasio Keuangan, Prediksi Perubahan Laba, Perusahaan Jasa di BEI 2019-2021

Abstract

Financial reports play an important role in business activities that are different from individual meetings or materials and associations. Four express concentrations in financial statements through assessing profits and its parts, this becomes a benchmark in teaching the achievements of an association. The inspiration that prompted this audit was to analyze the level of liquidity, dissolvability, efficiency and level of activity regarding changes in benefits in aid associations recorded on the IDX for the 2019-2021 period. The investigation population includes 46 party foundations registered on the IDX for the 2019 - 2021 period. The review strategy used is purposive assessment with data obtained from 24 partner organizations. The data inspection strategy used is direct

How to cite:	Aminullah (2022) Analisis Rasio Keuangan Dalam Memprediksi Perubahan Laba Pada Perusahaan Jasa di Bei Periode 2019-2021, (7) 09, Doi 10.36418/syntax-literate.v7i9.13691
E-ISSN:	2548-1398
Published by:	Ridwan Institute

alternative backslide assessment. The results of this study show that CR, TAT, and ROA together influence changes in income. Regardless, DER has an adverse impact on profit progress.

Keywords: Rasio Keuangan, Prediksi Perubahan Laba, Perusahaan Jasa di BEI 2019-2021

Pendahuluan

Pada masa sekarang, laporan keuangan mempunyai peran yang sifatnya fundamental dalam berbagai kegiatan usaha (Arum Ardianingsih, 2021). Laporan keuangan memuat berbagai informasi yang berhubungan dengan keuangan suatu usaha seperti posisi keuangan serta pergantian posisi keuangan dimasa lalu / mendatang. Hal tersebut dilakukan untuk mempertahankan kelangsungan usaha yang sedang berjalan masa mendatang. Kelangsungan hidup perusahaan mengacu pada standar kemampuan perusahaan dalam mengatasi terjadinya bangkrut. Laporan keuangan juga digunakan sebagai acuan bagi investor dalam mengambil keputusan (Makhfuddin, Amboningtyas, & Seputra, 2021). Laporan keuangan adalah aspek paling utama pada suatu perusahaan (Sukamulja, 2022). Bahkan setiap usaha badan maupun perseorangan memerlukan informasi laporan keuangan.

Statement of Financial Accounting Concept No.1 Objective of Financial Reporting by Business Enterprises mengemukakan empat target khusus dalam laporan keuangan yaitu melalui pengukuran laba dan komponennya menjadi tolak ukur dalam menginformasikan prestasi sebuah perusahaan (Meylia, 2019). Dikarenakan laba menjadi tolak ukur dalam untuk melihat kinerja perusahaan maka semakin besar laba semakin baik penilaian atas kinerja perusahaan (Simorangkir, 2019).

Analisis rasio keuangan berguna dalam mengevaluasi keadaan keuangan perusahaan di periode sebelumnya, sekarang, serta pada periode yang akan datang (Herawati, 2019). Analisis laporan keuangan diterapkan guna mengevaluasi hasil keterampilan sebuah perusahaan melalui penggunaan analisis rasio keuangan (Prasiska 2019).

Dalam studi ini akan dilakukan pemeriksaan mendalam mengenai berbagai hasil empiris perbandingan keuangan tentang prediksi untung pada periode selanjutnya (Oktavia & Challen, 2022). Untung dianggap sebagai komponen penilaian kinerja perusahaan Hal tersebut yang menjadi alasan peneliti memilih laba akuntansi (Nasution, 2018). Apabila rasio keuangan bisa diterapkan menjadi prediksi peralihan laba di masa depan, akibatnya hasil tersebut dianggap sebagai wawasan yang cukup berperan pada penggunaan laporan keuangan yang secara nyata ataupun yang berpotensi dalam kepentingan suatu perusahaan. Begitu juga sebaliknya, Apabila kurang cukup berperan pada prediksi perubahan untung di periode mendatang, temuan kajian nantinya mendorong bakti terkait friksi beberapa hasil empiris terdahulu.

Penentuan perusahaan jasa sector perbankan sebagai prototipe dibuat dan jenis penyedia jasa secara signifikan mempengaruhi bagaimana perdagangan saham di BEI (Abdullah, Abdi, & Razak, 2021). Perusahaan jasa adalah operasi besar yang

menciptakan "layanan" yang tujuannya yakni menghasilkan pendapatan, atau bisa juga dilihat sebagai perusahaan yang mendistribusikan penyediaan layanan dengan tujuan memuaskan permintaan pelanggan serta menghasilkan pendapatan. Adanya fintech atau finansial teknologi adalah terobosan baru dalam sector keangan yang saat ini sangat marak digunakaan dalam dunia perdagangan bisnis serta untuk memenuhi kebutuhan masyarakat. Saat ini fintech telah memiliki paying hukum yaitu telah diterbitkan peraturan otoritas jasa keuangan nomor 13/POJK.02/2018 tentang inovasi keuangan digital sektor jasa keuangan. Peraturan ini dikeluarkan mengingat kemajuan fintech yang sangat cepat dalam menghasilkan inovasi keuangan digital yang aman bertanggung jawab, serta mengutamakan perlindungan konsumen dan memiliki resiko terkelola dengan baik. Fintech merupakan inovasi disektor keuangan yang berkaitan dengan teknologi modern (Wulanata 2019).

Alasan pemilih perusahaan jasa sebagai sampel karena jenis perusahaan jasa memiliki pengaruh yang signifikan terhadap dinamika perdagangan saham di BEI. Perusahaan jasa merupakan suatu unit usaha yang kegiataannya memproduksi produk yang tidak terwujud jasa dengan tujuan untuk mendapatkan laba atau keuntungan, atau perusahaan jasa dapat diartikan juga sebagai suatu perusahaan yang menjual jasa yang diproduksinya, bertujuan untuk memenuhi kebutuhan para konsumen dan mendapatkan keuntungan.

Berbagai studi terkait kajian rasio keuangan guna mengira transfigurasi untung yang sudah berkali-kali dilaksanakan di Indonesia. Kurniawati (2019), melakukan penelitian mengenai prediksi untung pada periode mendatang melalui rasio keuangan dalam peusahaan manufaktur yang terdata dalam BEI periode 2016-2018 melalui penerapan sistem regresi linier berganda. Dengan menggunakan pendekatan analisis regresi linier berganda, Fidyia Arini Kusuma (2019) mempelajari dampak laporan akuntansi terhadap fluktuasi laba dan arus kas melalui operasi industri yang tercatat di BEI pada tahun 2014– 2016. Yuniarsi (2020), melalui penerapan pendekatan analisis regresi linier berganda guna mendeskripsikan penelitian tentang dampak likuiditas, solvabilitas, dan profitabilitas terhadap fluktuasi pendapatan pada bisnis manufaktur yang tercatat di BEI pada tahun 2017-2019. Silalahi (2020), yang menerapkan pendekatan analisis regresi linier berganda untuk melakukan studi tentang dampak laporan bisnis dalam meramalkan laba kuartalan pada perusahaan manufaktur di BEI. Dampak efektivitas ekonomi terhadap operasi industri yang terdaftar di BEI dipelajari oleh Prasiska (2019) melalui penerapan pendekatan analisis regresi linier berganda.

Manajemen keuangan adalah kegiatan manajer keuangan yaitu membahas, mengkaji dan menganalisis keuangan untuk memanfaatkan semua aset perusahaan untuk meningkatkan dana, mengawasi dan membagi pemasukan dana yang bertujuan memakmurkan atau profit bagi para investor atau pemegang sahan dan untuk keberlanjutan (suistainbility) bagi perusahaan dalam pengertian lain (Suryadi, 2020) Manajemen keuangan sebagai bagian penting dalam berbisnis karena perusahaan tidak dapat berfungsi dengan baik jika penggunaan dan pengaturan dananya tidak teepat. Bahkan bisnis dalam perusahaan tersebut dapat terhambat Suryadi (2020). Hasil

keuangan perusahaan dianalisis guna mengamati seberapa baik standar pelaksanaan keuangan telah diterapkan. (Suryadi,2020). Keuangan sebagai penentuan efektifitas operasional perusahaan dan pekerja didasarkan pada target, standar, serta standar yang sudah ditentukan(Arifin & Sinambela, 2021). Adapun Kinerja keuangan adalah gambaran kondisi keuangan perusahaan yang ditentukan dalam periode tertentu dan dapat dilihat dalam laporan keuangan perusahaan (Suryadi,2020).

Rasio keuangan sebagai penghitungan perbandingan melalui catatan keuangan yang berperan sebagai media dalam mengevaluasi keadaan keuangan serta keterampilan pada suatu perusahaan rasio (Suryadi, 2020).

Analisis dalam rasio keuangan adalah membandingkan antar akun dalam menganalisis laporan keuangan(Riesmiyantiningtias & Siagian, 2020). Kegiatan ini bertujuan guna menemukan keterkaitan akun satu sama lain baik neraca ataupun untung dan rugi dalam (Suryadi, 2020). Analisis laporan keuangan mengacu pada kegiatan untuk menguraikan beberapa item pada suatu komponen data yang kecil serta menemukan relasi yang kuat baik dalam data kuantitatif maupun non kuantitatif yang digunakan sebagai acuan dalam mengambil keputusan yang tepat (Purnama dan Defia, 2020).

Rasio keuangan yakni hasil angka perbandingan sebuah pos laporan keuangan terhadap pos lainnya dengan keterkaitan yang kuat dan substansial(Novilah, 2021). Rasio keuangan ialah aktivitas perbandingan angka yang berada di laporan keuangan perusahaan melalui pembagian satu angka terhadap angka yang lainnya (Nasution, 2021).

Metode Penelitian

Populasi dan Test Jumlah penduduk dalam kajian ini merupakan organisasi fabrikasi yang tercatat di BEI rentang waktu 2019-2021. Jaminan uji eksplorasi menggunakan teknik pemeriksaan purposive. Pemeriksaan purposif merupakan strategi pemeriksaan dengan perencanaan tertentu (Sugiyono, 2015:118). Langkah-langkah penajakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut: 1. Organisasi produsen telah mendistribusikan laporan keuangan evaluasi periode 2019-2021. 2. Fabrikasi organisasi yang memiliki informasi total untuk menyusun faktor-faktor dalam penelitian selama periode 2019-2021.

Sampel mengacu pada elemen kecil dari perkumpulan besar (populasi) yang dimanfaatkan sebagai alat untuk memprediksi karakteristik menurut Suryadi (2020). Penelitian ini memanfaatkan teknik purposive sampling untuk penentuan sampelnya, yaitu pengambilan sample dengan kriteria tertentu. Berikut beberapa kriteria dalam pengambilan sample:

- a. Perusahaan jasa yang telah listing di BEI
- b. Auditor independen telah melakukan pengauditan laporan keuangan
- c. Dalam periode tertentu, perusahaan jasa tetap memperoleh laba
- d. Selama periode tertentu, perusahaan jasa juga melakukan penerbitan serta publikasi laporan keuangan tahunan

Terdapat dua metode dalam pengumpulan data yang diterapkan pada penelitian ini, yaitu Studi Pustaka ini dilakukan dengan menggunakan berbagai pemeriksaan

kekambuhan (Andriani, 2021). Hal ini dikarenakan informasi yang digunakan merupakan informasi pilihan yang bersifat kuantitatif dan memiliki lebih dari satu variabel otonom (Makhfuddin et al., 2021). Berbagai alat pemeriksaan relaps dalam ulasan ini digunakan untuk menguji dampak perubahan proporsi moneter terhadap perubahan laba. Pemeriksaan ini melibatkan perubahan laba sebagai variabel dependen dan proporsi moneter sebagai variabel otonom.

Metode penelitian ini dilakukan dengan memakai analisis regresi berganda. Hal ini dikarenakan data yang digunakan adalah data sekunder yang bersifat kuantitatif dan mempunyai variabel independen lebih dari satu. Alat analisis regresi berganda dalam penelitian ini digunakan untuk menguji pengaruh perubahan rasio keuangan terhadap perubahan laba (Susanti & Widyawati, 2016). Analisis ini menggunakan perubahan laba sebagai variabel dependen dan rasio keuangan sebagai variabel independent.

Hasil dan Pembahasan

Tabel 1. Prosedur Penarikan Sampel

No.	Keterangan	Tahun 2019-2021
1	Perusahaan sektor jasa di Bursa Efek Indonesia (BEI) yang menerbitkan laporan keuangan secara lengkap dan konsisten dari Tahun 2019-2021	46
2	Perusahaan sektor jasa yang tidak memperoleh laba dan belum melakukan pengauditan laporan keuangan Tahun 2019-2021	(22)
3	Jumlah sampel perusahaan	24
4	Jumlah observasi (24 x 3 tahun)	72

Tabel 2. Statistik Deskriptif Variabel Penelitian

Variabel	Minimum	Maximum	Mean	SD
Perubahan Laba (PL)	-0,9854510	2,8664060	0,185925514	0,7416734546
Current Ratio (CR)	0,0013810	3,7621940	0,864053213	0,7117545430
Total Debt To Equity Ratio (DER)	1,7776	11,3303	5,283519	2,2366072
Total Assets Turnover (TAT)	0,00002	0,18884	0,0512597	0,03570178
Return On Assets (ROA)	0,0013	4,9300	0,953475	1,1844007

Sumber: Hasil Olah Data Statistik Deskriptif, 2023.

Berdasarkan hasil Statistik Deskriptif Variabel Penelitian Nilai rata-rata perubahan laba (PL) mendekati nilai standar deviasi sebesar 0,7416734546, dengan demikian penyimpangan data perubahan laba rendah. Current Ration (CR) mendekati nilai standar deviasi sebesar 0,7117545430, dengan demikian penyimpangan data (CR) rendah. Nilai Total Debt To Equity Ratio (DER) mendekati nilai standar deviasi sebesar 2,2366072 dengan demikian penyimpangan (DER) rendah. Nilai Total Assets Turnover

(TAT) mendekati nilai standar deviasi sebesar 0,03570178 dengan demikian penyimpangan data (TAT) rendah. Nilai Return On Assets mendekati nilai deviasi sebesar 1,1844007 dengan demikian penyimpangan data (ROA) rendah.

Kesimpulan

Current Ratio (CR) mempengaruhi perubahan benefit (PL). Artinya, jika Current Ratio (CR) meningkat, maka Perubahan Laba (PL) juga akan mengalami peningkatan yang besar. Total Debt To Equity Ratio (DER) mempengaruhi Perubahan Benefit (PL). Artinya, jika Total Debt To Equity Ratio (DER) meningkat, Perubahan Laba (PL) akan mengalami penurunan kritis. Total Assets Turnover (TAT) mempengaruhi Perubahan Laba (PL). Artinya, jika Total Assets Turnover (TAT) meningkat, Perubahan Laba (PL) juga akan mengalami peningkatan yang signifikan. Return On Asset (ROA) mempengaruhi Perubahan Benefit (PL). Artinya, jika Return On Asset (ROA) meningkat, Perubahan Laba (PL) juga akan mengalami peningkatan yang sangat besar.

BIBLIOGRAFI

- Abdullah, Abdullah, Abdi, Abdul Rahman, & Razak, Mashur. (2021). *Pasar Modal Syariah di Indonesia: Tinjauan Teori dan Aspek Hukum*. Penerbit Nobel Press.
- Andriani, Mardian. (2021). Hubungan Kemampuan Keluarga Dalam Mengenal Masalah Dengan Upaya Keluarga Mencegah Kekambuhan Demam Berdarah Dengue (DBD) Di Pagesangan Timur Wilayah Kerja Puskesmas Pagesangan. *JISIP (Jurnal Ilmu Sosial Dan Pendidikan)*, 5(1).
- Arifin, Samsul, & Sinambela, Ella Anastasya. (2021). Studi Tentang Kinerja Karyawan ditinjau dari Keberadaan Sistem Informasi Akuntansi dan Pengendalian Internal. *Realible Accounting Journal*, 1(1), 58–70.
- Arum Ardianingsih, S. E. (2021). *Audit laporan keuangan*. Bumi Aksara.
- Herawati, Helmi. (2019). Pentingnya laporan keuangan untuk menilai kinerja keuangan perusahaan. *JAZ: Jurnal Akuntansi Unihaz*, 2(1), 16–25.
- Makhfuddin, Aris, Amboningtyas, Dheasey, & Seputra, Adji. (2021). Pengaruh pendidikan, keterampilan sumber daya manusia, pengalaman kerja dan disiplin terhadap kinerja pegawai Atem Semarang. *Journal of Management*, 7(1).
- Nasution, Mutia Raisa. (2018). *Analisis Rasio Profitabilitas Sebagai Alat Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada PT Jayawi Solusi Abadi Medan*. Universitas Islam Negeri Sumatera Utara Medan.
- Novilah, Nur Dhyanti. (2021). *Analisis Laporan Keuangan Dalam Menilai Kinerja Keuangan Pada PT. Mayora Indah Tbk*. Politeknik Harapan Bersama Tegal.
- Oktavia, Dzuhri, & Challen, Auliffi Ermian. (2022). Pengaruh Audit Tenure, Rotasi Audit, dan Spesialisasi Auditor Terhadap Kualitas Audit Pada BUMN Go-Public. *Neraca Keuangan: Jurnal Ilmiah Akuntansi Dan Keuangan*, 17(1), 28–42.
- Riesmiyantiningtias, Ninuk, & Siagian, Ade Onny. (2020). Analisis Laporan Keuangan Untuk Menilai Kinerja Keuangan Perusahaan Pada PT. Midi Utama Indonesia Tbk. *Akrab Juara: Jurnal Ilmu-Ilmu Sosial*, 5(4), 244–254.
- Simorangkir, Rona Tumiur Mauli Carolin. (2019). Pengaruh Kinerja Keuangan Terhadap Return Saham Perusahaan Pertambangan. *Jurnal Bisnis Dan Akuntansi*, 21(2), 155–164.
- Sukamulja, Sukmawati. (2022). *Analisis Laporan Keuangan: Sebagai Dasar Pengambilan Keputusan Investasi (edisi revisi)*. Penerbit Andi.
- Susanti, Indiska Dwi Nury, & Widyawati, Dini. (2016). Pengaruh Kinerja Keuangan Terhadap Perubahan Laba Perusahaan Farmasi Di Bursa Efek Indonesia. *Jurnal Ilmu Dan Riset Akuntansi (JIRA)*, 5(3).

Copyright holder:

Aminullah

First publication right:

Syntax Literate: Jurnal Ilmiah Indonesia

This article is licensed under:

